

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA. . . Librería de D. F. GUASP, calle *den Morey*, 40.
 MAHON. . . D. Matias Mascaró.
 IBIZA. . . . D. Joaquin Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 4 h. 49 ms. y se pone á 7 h. 23 ms.
 {Sale la luna á 7 h. 5 ms. de la tarde. . . y se pone á 4 h. 2 ms. de la madrg.^a
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 6 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

ESTRANJERO.

Recomendamos á nuestros lectores las siguientes noticias que sobre las obras que se realizan para la ejecucion del canal marítimo de Suez da en su último número el *Diario de la Union de los dos Mares*, revelándose entre otros adelantos el de entrar ya el agua en el canal en una longitud de 38 kilómetros, que visitó en una lancha M. Fernando de Lesseps antes de su reciente regreso á Europa.

La visita que iba á hacer á las obras del istmo el cónsul general de Inglaterra en Egipto, no podrá menos de tener mucha influencia en la futura actitud de esta potencia respecto de esta debatida cuestion.

Dice así el mencionado periódico: «Al anunciar á nuestros lectores el regreso de M. Fernando de Lesseps á Paris, tenemos la satisfaccion de poder darles algunos pormenores, que creemos no carecen de interés, sobre su visita á toda la línea de las obras en el istmo.

El distinguido presidente de la Compañía universal salió de Alejandria al anochecer del 19 de junio, desembarcó el 25 por la mañana en Marsella, y el 16 llegó á Paris en el primer tren del ferro-carril. Nuestros lectores recordarán que M. Lesseps salió de Paris el 18 de mayo último, y llegó el 26 del mismo mes á Alejandria. Su permanencia en Egipto ha durado poco mas de tres semanas. Hé aquí como ha empleado este corto espacio de tiempo.

El dia mismo de su desembarco en Alejandria, M. de Lesseps se dirigió al Cairo, y desde allí á Zagazig, y luego fué á visitar en el valle de Gessen todas las secciones del canal navegable de agua dulce. Estas secciones, en número de diez y siete, están establecidas desde el lago Maxamah á Rhameses, y contienen tres mil jornaleros. Desde uno á otro punto se está abriendo la trinchera, y mas allá de Rhameses está hecha la delineacion y tomadas las disposiciones para continuar la trinchera hasta Timsah. Los ingenieros cuentan dar por terminada esta comunicacion importante dentro de tres ó cuatro meses.

Se ha acordado que Rhameses sea el centro principal de la línea para las operaciones del canal de agua dulce. M. de Lesseps ha señalado en persona el sitio donde ha de construirse la primera casa, cuya posición es magnífica, pues domina las vastas ruinas de la antigua ciudad y los campos vecinos desde lo alto de una colina cuya base bañará el canal.

Desde Rhameses M. de Lesseps continuó su viaje hácia las secciones del desmonte, donde ha visto trabajar las máquinas Ballan los carretones tirados con cuerdas, etc. Llegado á Ferdane pudo, con motivo de la estacion, pasar á pié enjuto el lago Ballah hasta Kantara, donde se estaban reuniendo ya los objetos necesarios para enlazar Ferdane y Kantara. Desde este punto quiso ir á observar y estudiar Tell-el-Daffné, donde viene á perderse el antiguo ramal pelusíaco á 8 kilómetros de Kantar. Este sitio pintoresco lo encontró cubierto de ruinas; siguió en seguida las huellas del antiguo lecho de este brazo del Nilo hasta el lago

Menzaleh, luego remontó este mismo brazo en una estension de 24 kilómetros para reconocer sus diversas ramificaciones.

Acompañábanle en sus escursiones, como en el resto de su visita, M. Volsin, ingeniero en jefe de la Compañía, y M. Alfredo Fainieux, director de las obras de la empresa general. Se aguarda un trabajo muy interesante de los ingenieros para saber el provecho que podrá sacarse de esta línea del rio en beneficio del cultivo, así como para proveerse abundante y económicamente de agua dulce. Desde allí los exploradores atravesaron de Norte á Sur la gran maseta que separa el Ouadée de los terrenos que por Daffné se prolongan hasta el lago Menzaleh. En esta vasta llanura encontraron multiplicados vestigios de vegetacion y de antiguos cultivos, frecuentemente grupos de cañas que atestiguan la humedad del suelo inferior, pozos y hasta manantiales de un agua del todo potable que probaron. Por este nuevo camino regresaron á su primer punto de partida, es decir, al lago Maxamah.

Desahaciendo entónces el camino del valle hasta los desmontes, se detuvieron en los alrededores del lago Tinsah en el pozo de Netiché, que ofrece un fenómeno muy notable y satisfactorio. De este pozo solo se estraia al año pasado un agua salobre que á penas servia mas que para abrear el ganado y para las obras de construccion; pero habiéndose agotado con el tiempo la primera capa para atender á dichas necesidades, dá ahora el pozo un agua potable tan buena como la del Nilo, y cada mañana pueden sacarse hasta 50,000 litros. Este hecho en si tiene ya gran interes, pero es tanto mas satisfactorio, cuanto que parece indicar que despues de la primera capa de agua salobre, las capas inferiores en ciertos puntos del istmo contienen agua dulce, lo cual ofrecería una incalculable ventaja.

Despues de haberse asegurado de esta particularidad, M. de Lesseps visitó de nuevo las secciones del desmonte hasta Kantara. Desde este punto recorrió á pié, siguiendo los ribazos de la última seccion del pequeño canal que debe formar la comunicacion entre Puerto-Said y Kantara, casi la tercera parte de la estension del lago Menzaleh ó sean de 13 á 14 kilómetros. Al estremo de este trayecto encontró que se habia construido una pared para separar la parte del canal inundado con la que carecia de agua. Esperábase á M. de Lesseps para verificar la reunion de las dos secciones, y así que llegó dióse la señal, y cuatrocientos árabes se precipitaron al agua y quitaron en cortos momentos, dando gritos de alegría, el obstáculo que detenia las aguas, y estas despues de haberse precipitado en forma de cascada, se extendieron uniformemente y formaron un canal en línea recta de 38 kilómetros de longitud. Habia lanchas preparadas en las que se embarcó M. de Lesseps con sus compañeros de viaje, y despues de haber visitado las secciones situadas en los diversos islotes del lago para perfeccionar y terminar la trinchera y los ribazos, llegó al anochecer á Puerto-Said.

Esta ciudad ofrece el mas anima-

do espectáculo. Dos mil jornaleros pueblan los talleres de carpintería y demas; tienen un mercado que los fellahs proveen de legumbres y víveres frescos; el ir y venir de los barquichuelos del lago Menzaleh, el movimiento de la rada, el aspecto del puerto, todo presta á esta nueva ciudad un conjunto de vivacidad y de vigor lleno de promesas para lo porvenir.

Desde Puerto-Said M. de Lesseps pasó á Damietta; donde visitó igualmente los depósitos y almacenes de la Compañía, los vastos establecimientos que allí posee la misma, el personal, etc., despues de lo cual regresó otra vez á Puerto-Said para remontar toda la línea de obras hasta Timsah, y de Timsah á Zagazig. Con este viaje ha sido el primero en hacer por el canal marítimo de servicio el trayecto completo entre Puerto-Said y Kantara: ha llevado siempre el timon de su lancha, y ha podido reconocer y cerciorarse de la facilidad de esta navegacion establecida ya para lo sucesivo.

Desde ahora por lo tanto el Mediterráneo penetra en el istmo por el lago Menzaleh en una estension de 38 kilómetros, y muy próximamente esta comunicacion ganará á través del lago Ballah los 14 kilómetros que separan á Kantara de Ferdane; entónces la comunicacion quedará establecida en una estension de 52 kilómetros, es decir, en mas de una tercera parte de toda la distancia del canal marítimo de Puerto-Said á Suez, y solo faltará llevar á término el rompimiento ya empujado del otero para llevar hasta el lago Timsah las olas del Mediterráneo. Desde Zagazig M. Fernando de Lesseps se dirigió por el ferro-carril hácia el Cairo y Alejandria, donde como lo hemos dicho, debia embarcarse el 19 para Francia.

Esta triple y rápida travesía del istmo con las escursiones que la prolongaron es sin duda muy notable; pero á pesar de la energía y de la infatigable actividad de M. de Lesseps, no le hubiera sido posible hacerla algunos meses atras. La rapidez con que la verificado demuestra hasta que punto han mejorado las comunicaciones: desde Puerto-Said hasta Maxamah el viajero ha hecho su trayecto, parte en lancha, parte en dromedario y parte en carro de cuatro ruedas tirado por dromedarios, y de esta última manera ha hecho especialmente todo el camino que media desde el desmonte de El Guisr hasta Zagazig.

Si ahora se termina la comunicacion, por agua desde el Mediterráneo hasta Ferdane, lo cual está en vísperas de lograrse, y si al mismo tiempo el canal de agua dulce llega hasta Timsah, trabajo que se activa extraordinariamente, se llegará por dos vias navegables á ambas estremidades de los desmontes. Entónces, nos escribe uno de nuestros mas serios corresponsales, las obras de este inmenso desmonte serán mucho mas fáciles y mucho mas económicas; y estamos en la completa confianza de que ántes de fin de año las aguas del Mediterráneo habrán entrado en el lago Timsah.

Nuestro corresponsal nos anuncia tambien la próxima realizacion de la visita proyectada al istmo por M. Colquhoun, cónsul general de Inglaterra en Egipto, quien debia

partir de Alejandria el 28 de este mes para Puerto-Said, acompañado de M. Lange, su compatriota, representante de la Compañía en Inglaterra, y de M. Ruysenaers, cónsul general de los Países-Bajos, agente superior de la Compañía, en un vapor que el Virey ha puesto voluntariamente á disposicion de estos señores. Mr. Colquhoun podrá pues verlo todo, examinarlo y cerciorarse por sí mismo de si la presencia de los jornaleros indigenas en las obras del istmo es voluntaria ó forzosa; tambien podrá ver si los ingenieros y los sabios de la Comision internacional han exagerado en lo mas mínimo lo fácil de la ruptura, y si este proyecto es un *bubble scheme*, como ha dicho lord Palmerston.

Por su parte, M. Lange, que ha prometido enviar á Inglaterra su dictámen imparcial y sincero, despues de un exámen minucioso del terreno, no podrá ser acusado por el *Times* de haber sufrido la influencia de M. de Lesseps, toda vez que M. de Lesseps partía de Egipto para Francia el dia mismo en que Mr. Lange llegaba á Egipto procedente de Inglaterra.

Solo pedimos una cosa á los ingleses incrédulos, incluso lord Palmerston, lord Carnayon, y el corresponsal y hasta la redaccion del *Times*; que vayan á ver las cosas sobre el terreno, y despues de este pequeño exámen personal, les garantizamos que no se atreverán á hablar mas de las dificultades insuperables y de los incalculables gastos con que están amenazando á los empresarios del Canal de Suez.»

Paris 10 de julio.

A pesar de cuantos rumores se han esparcido desde la ida del emperador á Vichy acerca de la salud del mismo, sé que esta es excelente.

En una carta que escribió á la emperatriz el dia siguiente de su llegada á Vichy, refiere el entusiasmo con que fué recibido, y la anécdota de la inglesa que tendió su shal para que pasase el emperador.

El dia que la emperatriz fué á Etiola, el conde de Walewski solo habia convidado al príncipe y la princesa de Metternich y al conde de Persigny. Al regreso se detuvo la emperatriz delante del *chateau* de M. Darblay, que estaba espléndidamente iluminado.

Hé aquí, segun se asegura, el programa adoptado para terminar la estacion del estío. El emperador terminará su curacion para fines del mes, é irá á pasar algunos dias con la emperatriz en Fontainebleau y en Paris; hácia el 5 de agosto se dirigirá al campamento de Chalons.

Circula el rumor de que el rey de Prusia visitará el campamento, pero esta noticia necesita ser confirmada.

La emperatriz saldrá el 5 de agosto para Aguas-Buenas, donde permanecerá veinte dias, despues se dirigirá á Biarritz, en cuyo punto se le reunirá el emperador.

Faltando á la costumbre de pasar el mes de octubre en Saint-Cloud, el emperador y la emperatriz se proponen establecerse en Compiègne á su regreso de Biarritz.

Paris 11 de julio.

Dicese que Garibaldi ha desaparecido misteriosamente de Caprera, y se pretende que á indicacion de algunos de sus consejeros, que nunca han podido avenirse con la idea de que haya trono en Italia, se ha embarcado para Sicilia. Esto no pasa de

ser un rumor que necesita ser confirmado.

Esta mañana han salido de Tolon las tropas francesas destinadas á Cochinchina.

Háblase del matrimonio de M. Bonaparte Patterson, nieto del rey Gerónimo, con la princesa Ana Murat, hija del príncipe Luciano. Este matrimonio coincide singularmente con el proceso Bonaparte-Patterson.

Vuelve á desmentirse de un modo formal la noticia de que el rey de Prusia visitaría el campamento de Chalons.

Las cartas del campamento anuncian que bajo la hábil direccion del mariscal Mac-Mahón, se ensayan maniobras, en detalle y en totalidad, que tal vez modifiquen la táctica militar.

—Aun se habla de la visita que el mes próximo deben hacer al campamento de Chalons el rey de Prusia, el gran duque Constantino y el príncipe Hert. Confirma hasta cierto punto estos rumores el que un redactor del *Journal des Débats* ha sido invitado para concurrir en dicha época al campamento de Chalons, para que sirva de historiador. Tal vez es prudente esperar nuevas noticias y mas positivas, conocida como es la aversion del rey de Prusia al emperador Napoleon.

El general Kisseleff no se anda con reparos para manifestar que no se hayan acordado de él durante la residencia de SS. MM. en Fontainebleau, interin el príncipe de Metternich permanecía allí hasta la salida del emperador.

La negativa de Rusia á reconocer el reino de Italia ha aumentado aun más la frialdad de las relaciones entre los gabinetes de Paris y San Petersburgo.

La bolsa ha estado muy desanimada. La condena de Mirés y Solar á cinco años de prision y la del conde Simeon á la responsabilidad civil, han producido viva sensacion.

Paris 12 de julio.

Se reciben de Siria noticias muy favorables.

Al subir al trono el sultan Abdul-Azis envió á Fuad-Bajá órdenes muy formales, haciéndole responsable de los acontecimientos que puedan ensangrentar nuevamente la Siria.

El *Moniteur* ha publicado la proclama de Abdul-Azis, en la que domina el espíritu religioso; mas tambien se muestra partidario de la tolerancia religiosa y la igualdad del derecho que tienen todos los cultos á su proteccion.

M. de La Valette no llegará á Paris hasta fines de mes.

Vely-Bajá, embajador de Turquía en Paris, ha sido confirmado en dicho puesto.

Nuestro representante en Berlin, M. de Latour d' Auvergue, que reemplaza en Constantinopla á M. de La Valette, no presentará sus credenciales al rey de Prusia hasta despues de la coronacion de Guillermo I.

Parece que el rey de Nápoles tiene el proyecto de retirarse á Suiza, donde ha fijado su residencia la duquesa de Parma.

Los embajadores siameses están siendo los *lions* de Paris: ayer noche asistieron á una *soirée* en la residencia de la princesa Matilde; y parece que deben trasladarse al campamento de Chalons, donde presenciarian las grandes maniobras militares.

El periódico *La Gironda* ha recibido una primera *advertencia* á causa de un artículo publicado por monsieur Marcel Roulleaux.

Preocupa mucho la atencion pública la medida que acaba de tomar el gobierno para facilitar brazos á nuestras colonias americanas.

Si los ingleses que desean desarrollar en la India el cultivo del algodón para librar-se del tributo que pagan á los norte-ame-

icanos, hubieran encontrado en los indigenas las cualidades que hacen útiles a los trabajadores, tendríamos seguridad de que los conservarían para sí.

El diario oficial de la isla Mauricio, perteneciente a los ingleses, anuncia que los colonos africanos llegados a bordo de la *Sidon* han sido distribuidos entre los plantadores de la isla que cuentan con suficiente número de obreros. Tal es la manera que tienen los ingleses de atacar filantrópicamente la trata de negros.

La impresion que ha producido la sentencia que recayó en el asunto Mirés no se ha borrado aun en la Bolsa. M. Mirés ha apelado inmediatamente, y se cree que el asunto quedará terminado ántes de las vacaciones de los tribunales.

El conde de Simens ha marchado á Vichy, segun dicen.

Se asegura que el emperador ha sentido un grande alivio con el uso de las aguas de Vichy.

En Paris, dice una carta de la misma capital, no ha vuelto á hablarse del incidente relativo á Fontainebleau, y de la supuesta conjuración descubierta en Birmingham. Sin embargo, siguen circulando rumores alarmantes; rumores que acaso proceden de las distintas prisiones que se han verificado no ha mucho tiempo. Hoy se ha dicho que se dirigió una carta anónima al comisario de policía de la Bolsa, carta en la cual se le hablaba de ciertos hombres que habian salido para Vichy provistos de revolvers. Pero esta noticia tiene todos los caracteres de una invención. Mas grave y fundado que todo esto parece ser el mal estado de la salud del emperador, quien á la hora de partir estaba tan indispuerto que no pudo conceder una audiencia á lord Cowley. Al llegar á Vichy tuvo un desmayo.

NACIONAL.

MADRID 16 DE JULIO.

Hoy recibimos la primera correspondencia relativa al viaje de S. M. Como es corta la damos íntegra á continuación:

«REAL SITIO DE SAN LORENZO 15.

Esta mañana á las diez ha llegado el Excmo. señor capitán general interino del distrito, y poco despues el confesor de S. M. y nueve coches diligencias con la servidumbre de palacio. A esta hora ya se encontraban las tropas cubriendo la carrera formada desde los Canapés hasta la misma puerta del Monasterio, perteneciendo aquella al provincial de Madrid, cuya Plana Mayor reside aquí, y la fuerza de ingenieros y caballería procedentes de esa. Al apearse el Reverendo padre Claret del carruaje, le esperaban formados en abier-tas filas todos los religiosos que existen en el Monasterio, y los 64 becas que estudian en su Seminario, dándoles aquel á besar su anillo uno por uno.

Despues de muchas y contradictorias noticias, súpuse con certeza ayer tarde, que la Reina y su real familia, pasando por aquí, pernocrarian en el palacio del célebre monasterio, hasta mañana á las nueve, en que seguirían su viaje para San Chirrián.

A las ocho y media de la noche, y por cierto con un aguacero mas que regular, entraron al compas de los ecos marciales de la música, dos compañías completas del primer regimiento de Ingenieros y ántes lo habian ya verificado un escuadron de caballería, y un zaguante del real cuerpo de alabarderos.

Toda la gente que se encuentra aquí de temporada (que por cierto es mucha y escogida), se habia puesto ya en movimiento en direccion de la Lonja, así como el vecindario de este y demas pueblos cercanos. El patio de los reyes se convirtió en una tertulia, y esta continuó hasta la una en que las campanas anunciaron que SS. MM. llegaban al sitio.

A la una y cuarto en punto en-

traban á pié por dicho patio seguidas de su comitiva particular y del ayuntamiento, principales dignidades del monasterio y oficiales del ejército que residen aquí con motivo de la inspeccion de los trabajadores militares del ferro-carril del Norte, siendo recibidas con inequivocas demostraciones de respeto y cariño.

Ya en el templo, comenzó un *Te-Deum* en accion de gracias por el feliz viaje y terminado aquel, se retiraron SS. MM. á sus habitaciones por la tribuna izquierda del presbiterio.—La música de la fuerza militar estuvo despues tocando debajo de las ventanas de palacio hasta las cuatro.

Son las siete y tengo que suspender esta carta porque el correo marcha á las siete y media. Anoche estuvo el teatro muy concurrido y animado, pues ademas de ser dia festivo, se ponía en escena la acreditadísima comedia *El Tanto por ciento*, que por cierto salió perfectamente, teniendo en cuenta lo que puede esperarse de actores de segundo orden. El empresario Sr. Ugalde se afana y desvela por complacer á este público, eligiendo el mejor repertorio y variando mucho las funciones. Si como se dice queda abierta en breve la via férrea á Madrid, auguramos buen negocio á dicho empresario.»

La *Epoca* niega que se hayan adoptado por el gobierno precauciones militares en Madrid, que ha sido separado de su cargo un comandante de uno de los batallones que guarnecen esta capital, y que el viernes á altas horas de la noche haya estado revistando ciertos puestos importantes el capitán general marques del Duero; pero en cambio afirma que el gobierno de S. M. sabe cuánto se trabaja en determinados puntos de España por conmovir al pais, hoy mas que nunca ansioso de paz y de tranquilidad; no desconoce los íntimos lazos que esta agitacion tiene con otras agitaciones europeas, y está resuelto enérgicamente á destruir hasta en su misma raíz los trabajos de la revolucion, sea cualquiera la máscara con que se cubran.

—El calor ha bajado estos dias en Madrid á 18° de Reaumur, desde 27 y 28 á que estaba los dias anteriores.

—Una carta de Santander dice que con motivo de las fiestas á S. M. la policía urbana está de prisa, los mercaderes de acopio, los comerciantes de abastos, las posadas rebosando gente, los comestibles como en el año del hambre. Las comisiones de festejos no sosiegan. El Sr. Salomon, juez de primera instancia, propuso que los comisionados llevasen una banda. No se habla ya de la venta del ferro-carril. La sociedad cantábrica ha principiado negociando las acciones con 14-70 de prima y despues se han ofrecido á 2-70 de beneficio.

—Hé aquí el estado de los buques que existían en el apostadero de la Habana en 1.º de junio último. *Fragata Blanca*, en Santo Domingo; *id. Berenguela*, en puerto; *id. Princesa de Asturias*, en Samaná; *id. Petronila*, en puerto; *corbeta Colon*, en puerto; bergantín *Habanero*, en la mar; *id. Pelayo*, en Sacrificios; *id. Alcedo*, en la Guaira; *id. Valdés*, en la mar; goleta *Isabel Francisca*, en comision; *id. Juanita*, en Cárdenas; *id. Cruz*, en la mar; pallebot *Cristina*, en puerto; vapor *Isabel la Católica*, en puerto; *id. Francisco de Asis*, en puerto; *id. Blasco de Garay*, en Santo Domingo; *id. Pizarro*, en Santo Domingo; *id. Hernán Cortés*, en Puerto-Rico; *id. Bazan*, en Cuba; *id. Velasco*, en puerto; *id. Venadito*, en puerto; *id. Neptuno*, en comision; *id. Don Juan de Austria*, en Santo Domingo; *id. Gualquivir*, en el arsenal; *id. General Lezo*, en puerto; ponton *Ebro*, de guardia á la boca del puerto; transporte núm. 1, en Santo Domingo; *id. núm. 2*, *id. id.*; vapor transporte núm. 3, en la mar; transporte número 4, en la mar.

—Una carta de Loja da algunas noticias curiosas acerca de las hazañas de los facciosos en aquella ciudad. Recogieron las escopetas de todas las casas; recogieron tambien cuatro espuestas de navajas y se las repartieron; llegó una galera cargada de barras de hierro y se apoderaron de esto para hacer lanzas; des- trozaron las alamedas para hacer hastas de lanza; se apoderaron de todos los carruajes; rompieron las puertas, ventanas, espejos, quinqués, etcétera del teatro y llenaron la ciudad de zanjas y parapetos. El cabecilla Perez se apoderó de seis mil duros que no han parecido, aunque se cree que él solo se llevó corta parte de ellos. El tal albeitar no pagó nada de lo que invirtió en la manutencion de la chusma y que importaría sobre otros 6,000 duros.

—Tal es la concurrencia que se nota ya en Valladolid para ver y saludar á S. M. á su paso por aquella poblacion, que apenas hay parador, fonda ó casa de huéspedes que no tenga alquiladas casi todas sus habitaciones.

—En Reinosa preparan grandes arcos, músicas é iluminaciones para recibir á S. M. La casa de ayuntamiento se está alhajando con lujo para hospedar á la augusta señora.

—No es verdad que el duque de Valencia se haya ofrecido al gobierno como con referencia al corresponsal de un diario de Barcelona han publicado algunos periódicos de la corte.

—Esta tarde ha llegado á Madrid el nuevo ministro anglo-americano mister Schutz. Tanto este como el ministro de Inglaterra M. Krampton, que llegará mañana, no podrán ya ser recibidos en Madrid por S. M. la Reina.

—Cuéntase que en un pueblo no muy distante de Loja se reunieron los demócratas al tener las primeras noticias de la sublevacion. Acudieron al alcalde y le dijeron que habia llegado la hora de pronunciarse, pero que trataban de hacerlo pacíficamente.—Bueno, contestó el alcalde, ¿y qué quereis hacer?—Repartirnos los bienes de los ricos.—Perfectamente, aquí está el secretario, podemos principiar ahora mismo.

Sentóse en el sillón presidencial del ayuntamiento, sentóse el secretario en el bufete y de los demas no nos han dicho si se sentaron ó permanecieron en pié.—Vamos á ver, dijo la autoridad al que hacia cabeza de motin: Tú, ¿con cuánto te contentas?—Señor, contestó el demócrata: tengo dos yugadas que se pueden apostar con las mejores del pueblo: necesito cuarenta fanegas, allá en la vega.—Apunta, repuso gravemente el alcalde dirijiéndose al secretario:—«Roque Tremenda, cuarenta fanegas en la vega.»—¿Y tú? preguntó al que seguía á Roque, ¿qué pides?—Solo tengo un par de mulas: no puedo con mas de treinta fanegas.—No seas tonto: ¿no ves que el tío Tremenda va á ser mas rico que tú?—Apunte, secretario:—«Blas Cachorro, cuarenta fanegas.... ¿En dónde?—En la vega, señor alcalde, en la vega.»—«Cuarenta fanegas en la vega.»—Y el tío Corredera, ¿qué quiere?—Señor alcalde, diez fanegas en la vega.—Apunta:—«El tío Corredera cuarenta fanegas en la vega.—Pero, señor alcalde, ¿qué hago yo con cuarenta?—Labrarlas.—Pero ¿con qué, señor alcalde, con qué, si no somos mas que un borrico y yo...?—Es verdad.—Si yo tuviera siquiera una buena yunta...—Apunte, dijo impertérrito al alcalde:—«Anton Corredera, cuarenta fanegas en la vega y una yunta que le sobra al tío Tremenda.»—«Eso, un diablo! replicó este con viveza: nadie puede disponer de lo mio.—¡Muera el rico, muera el aristócrata! gritaron los demas. Los que contaban á pares las yugadas tomaron el partido de Tremenda: el resto se pronunció en contra.

La reunion acabó á capazos, y el alcalde tomó la puerta diciendo al secretario:—Cuando se hayan avenido, avisante para continuar el reparto.

—La noticia de los sucesos de Loja llegada por telégrafo á Londres, no ha producido el efecto de que se mire esa intentona como se habria mirado en otras épocas, es decir, como sintoma de malestar profundo y de anarquía irremediable; sino simplemente como un delito ordinario, que no está en manos de las autoridades evitar. Un corresponsal afirma que este suceso deplorable no ha rebajado en lo mas mínimo nuestra posicion y nuestro crédito. Nadie se ha figurado ni por un instante que tenia profundas raices.

—La conspiracion de Andalucía era vastísima, segun escriben de Madrid el 8 á *el Irurac-bat*. Los conjurados estaban organizados en lógias de diez hombres cada una, sin conocer los afiliados mas jefes que el de su respectiva lógiá. Todas las vulgaridades que se cuentan del juramento de los masones, se realizaban en el juramento de esta nueva masonería. Juraban sobre un cráneo humano, sufrían la prueba de la pistola, del puñal y del veneno. Se hacían otras cien majaderías y se habia adoptado una fórmula de juramento capaz de espeluznar á los calvos. Todo esto, añade la carta, resulta de las declaraciones que han prestado los presos.

—Segun las noticias recibidas hoy de Loja el estado de las causas formadas es el siguiente: Dos falladas, sentenciando á los reos á doce y quince años de presidio; dos para vistas mañana en consejo de guerra; cuatro en plenario, muy próximas á terminarse; diez terminado el sumario; seis en sumario pendientes de citas mandadas evacuar, y once en sumario.

PALMA.

BELLAS ARTES.

Creyendo será del agrado de nuestros lectores reproducimos el siguiente artículo del *Diario Mercantil de Valencia* en que se da cuenta del mérito de algunos trabajos de una importante obra que ha emprendido el Sr. Brognóli, romano de nacion, que actualmente se halla en esta capital, y á cuya amabilidad debemos el haber tenido el gusto de admirar dichos trabajos, cuyos grabados en acero son de una perfeccion digna del noble arte de Murrillo.—Dice así el *Diario Mercantil*:

«Hemos tenido el gusto de ver y admirar una magnífica coleccion de láminas grabadas en acero, que con el título de *Historia de la pintura desde principios del siglo XIII hasta principios del XVI*, está publicando el caballero romano Pietro de Brognóli, magnífica reproduccion de las obras debidas al pincel de los grandes maestros italianos, que con razon está llamando la atencion de Europa. Para dar una idea de este trabajo importantísimo para las artes y por medio del cual se dan á conocer de una manera digna del objeto las obras mencionadas, reproduciremos un detallado artículo que ha visto la luz en algunos periódicos y en el cual se da á conocer el objeto y la importancia de la notable publicacion del Sr. Pietro de Brognóli.

Hé aquí el escrito á que aludimos: «Por récias y formidables que sean las revoluciones en que el mundo se agita, por encarnizados que se muestren los enemigos del catolicismo, Roma no dejará de ser el centro de la verdad religiosa, como es, á traves de los siglos, el centro de la belleza artística.

Las bellas artes tienen su historia y sus épocas de mayor ó menor fortuna, como sucede á las bellas letras sus hermanas. De las grandes obras literarias de la antigüedad, se han hecho en diferentes siglos colecciones mas ó menos perfectas que faciliten el conocimiento de los clásicos y el estudio de los modelos.

De las grandes obras de arte que se conservan en los grandes centros monumentales de Europa, señaladamente en los estados romanos, no se han hecho aun colecciones en beneficio de todos los artistas del mundo y de las mismas artes, pues que no á todos sus cultivadores es dado visi-

tar los enunciados centros, ni tienen esas grandes obras asegurada su perpetuidad material, por mas que tengan garantida su inmortalidad artística.

Guiado por tan nobles sentimientos, por tan delicado amor á las mas brillantes manifestaciones de lo bello, el caballero romano Pietro de Brognóli ha emprendido una obra gigantesca, obra que ha de llamar, ó mas bien que está llamando, la atencion del mundo culto, y que los soberanos y las academias se apresuran á proteger y encomiar.

Con el título de *Historia de la pintura desde principios del siglo XIII hasta principios del XVI*, acomete el Sr. de Brognóli la publicacion de 150 láminas en folio grande, primorosamente grabadas sobre acero, fiel reproduccion de las obras de los primeros maestros de Italia, á contar desde la época en que el arte emancipado de la escuela griega desplega valerosamente sus alas, hasta llegar á la altura en que se encuentra la sublime figura de Rafael. Pertenecen estos magníficos monumentos de las artes al territorio de la Iglesia que se llama el *Patrimonio* y la *Umbria*, y aparecerán divididos en tres partes.

Comprenderá la primera todo lo que en Orvieto legaron al mundo artístico Lucas Signorelli, Fra-Angélico, Pastura, Hugolino y otros: abrazará la segunda las pinturas de Giunta, de Gimabue, de Giotto, de Giottino, de Capanna y de Gaddi en los tres preciosos santuarios de San Francisco de Asis, y contendrá, por último, la tercera todo lo que Gozzoli, Spagna, Lippi, Fra-Angélico, Pinturicchio, Perugini, Rafael y muchos otros célebres artistas pintaron en Perusa, en Città de la Pieve, Spoleto, Foligno, Spelo, Montefalco, Todi, Panicale, San Giacomo y Trevi: el texto corre á cargo del Sr. Cerroti, escritor muy distinguido, y conservador de la biblioteca Corsini, en Roma.

Las láminas de esta grandiosa coleccion, indudablemente las mejores que hasta la fecha se conocen, son de 50 centímetros (mas de media vara), sin contar las márgenes; y su ejecucion está confiada á los primeros artistas contemporáneos: ejecuta los dibujos el profesor Vicente Pasqualoni, que goza de alta y merecida reputacion como notabilidad en el arte de dibujo, cuya enseñanza está á su cargo. Las dos láminas que hemos tenido ocasion de ver, justifican plenamente los elogios que en el extranjero se han tributado á la coleccion de Brognóli. Representa una *La Resurreccion de los muertos*, tomada de Signorelli con admirable maestria por Pasqualoni, y grabada por Carocci: la segunda es *El Paraíso*, del mismo autor y dibujante, pero grabada por Ufer. Este mismo artista trabaja actualmente otra magnífica lámina, *El Infierno*, interior Ceroni graba *La prédica del Antecristo*. Tambien hemos tenido ocasion de admirar *El Parnaso*, de Rafael, dibujado por Felipe Severati, y *La Galatea*, dibujada por el mismo, y grabada por Ceroni; pues es de saber que no limita sus esfuerzos el señor de Brognóli á la coleccion que damos cuenta, sino que á la vez realiza otra empresa artística de inapreciable utilidad y valor para los amantes de la belleza: publica otra coleccion de láminas, reproduciendo los hasta ahora no reproducidos frescos de Rafael que decoran el Vaticano, y que constituyen en un verdadero tesoro las grandes piezas que los contienen, llamadas *Stanze di Raffaello*.

Hé aquí las diez y seis obras maestras de Rafael, que el buril nos va á proporcionar con toda la apetecible perfeccion.

- La aparicion de la cruz á Constantino.
- La batalla decisiva de Constantino contra Magencio.
- Constantino recibiendo el bautismo de manos del papa San Silvestre.
- Donacion hecha por Constantino al papa San Silvestre.
- Heliodoro rechazado por los ángeles del templo de Jerusalem.
- El milagro de Bolsena.
- Atiia confundido en los llanos de Mantua por el papa San Leon.
- San Pedro sacado de la prision por un ángel.
- La escuela de Atenas.
- La Jurisprudencia.
- La disputa acerca del Santísimo Sacramento.
- El Parnaso. (Esta obra se ha dibujado ya.)
- El juramento de Leon III.
- Carlo-Magno, coronado por el pon-

oficio Leon III.
—Leon IV obtiene en las plegarias la derrota de los sarracenos cerca del puerto de Ostia por las escuadras de Gaeta, Nápoles y Amalphi.
—El incendio acaecido en Roma entre San-Angelo y la Basílica Vaticana, y apagado por la señal de la cruz hecha por el Santo Pontífice.

Estas preciosas láminas están grabadas por el método D'Alberto Duro, Marco Antonio y Raimondis, y en su revision se emplean artistas tan eminentes como los profesores Cornelius, Mercuri, Minardi, Overbeck y Tenerani. Merced á este buen pensamiento y á su feliz realizacion, puede decirse que las bellezas artísticas del Vaticano se llevan á todos los países del mundo y se acercan al alcance de las pequeñas fortunas, y de todos los que no pueden ir á admirar en su original la poderosa creacion del génio de Rafael.

Aparte de las dos colecciones citadas, el señor de Brognóli ha proporcionado tambien al mundo artístico otras dos joyas de sobresaliente estimacion: es una *La Sacra Familia*, copia de un cuadro del inmortal Rafael; la otra es *La Virgen Dolorosa (La Madonna addolorata)*, del famoso pintor Carlos Cignani; una y otra escitan la mas sincera y profunda admiracion.

Creemos, pues, que la empresa comenzada por el señor de Brognóli es para el bello arte de la pintura la mas interesante y gigantesca que podia concebirse y acometerse; así lo entienden y estiman los inteligentes de Europa, que unánimes dan al señor de Brognóli testimonios inequívocos de su aprecio y de su agradecimiento.

Nosotros tenemos singular placer en que el ilustrado artista y editor romano haya obtenido en España la mas benévola acogida. SS. MM., que se dignaron recibirlo en audiencia particular, prodigaron los mayores elogios á sus bellísimas láminas; la reina, con su natural bondad y amor á las artes, ha admitido la dedicación de *La Dolorosa*, y tambien S. M. el rey la de *Heliodoro*, de Rafael. La real academia de bellas artes, despues de tributar á esta publicacion las mas justas alabanzas; se ha suscrito por dos ejemplares: honran la suscripcion con su augusto nombre SS. MM. la reina y el rey, por cinco ejemplares, y el señor infante D. Sebastian por cinco; habiéndose dignado aceptar la dedicación de la *Resurreccion de los muertos*, de Lucas Signorelli. Se han asociado asimismo varios individuos de la grandeza, y algunos artistas notables, entre ellos el Sr. Commendatore don Federico de Madrazo.

Grandes, inmensos son los sacrificios y cuantiosos los gastos que supone la gran empresa artística del señor de Brognóli; pero desde luego le aseguramos que sus esfuerzos han de verse dignamente correspondidos.—C.»

Boletín religioso.

Santo de mañana.

SANTA PRAJEDES VIRGEN.

Una de las ilustres familias que abrazaron la religion del Crucificado en tiempo de los apóstoles, fué la del muy noble senador Prudencio, quien ilustrado con la clara luz del Evangelio, fué bautizado por San Pedro. Basta saber que ese feliz padre fué el de Santa Prajedes para inducir las santas doctrinas que recibiría, y el fruto que debieron hacer en su corazon. Pues si añadimos que San Pio I estuvo encargado de la educacion de esta bienaventurada virgen, entónces no estrañáremos que en su juventud hubiese llegado á eminente perfeccion y fuésé tenida por uno de los prodigios del cristianismo.

Por su rara hermosura y distinguida nobleza podia aspirar, Prajedes á ser una de las primeras señoras del mundo, pero aprovechando su vivo y perspicaz ingenio para recibir los consejos del Espiritu Santo, despreció todo lo terreno persuadida que el mayor elogio de una doncella cristiana consiste en una modesta y virtuosa conducta. La alta idea que concibió de la pureza la hizo consagrar su virginidad á Jesucristo y ocuparse en los ejercicios de oracion, vigilia, ayuno y penitencia.

La caridad con que trataba á los cristianos convirtió su casa en hospicio general donde todos hallaban consuelo en sus aflicciones. Invertia su cuantioso patrimonio en socorrer á los necesitados; rogó y consiguió que San Pio convirtiese en iglesia de Roma la casa de su padre. Prudencio bajo el título de Pastor.

Sin temer lo mucho que se espanta, animada de una caridad sin límites, y movida del mas profundo dolor por la mise-

ria de muchos cristianos que gemian en las prisiones cuando la persecucion de Antonino Pio, visitaba aquellos afligidos y les alentaba con prudentes y sabias persuasiones á que permaneciesen firmes á la confesion de Jesucristo.
Reunianse en casa de Prajedes los cristianos para celebrar las funciones de la religion y habiéndolo sabido Antonino, los mandó prender y degollar incluso el presbítero Simetrio. Tanto sintió la Santa la inhumanidad que los paganos ejecutaban con los cristianos, que le pidió á Dios la sacase de esta vida y en efecto la oyó llevándola á la eternamente feliz el 21 de julio del año 159.

CULTOS.

Mañana domingo

En la iglesia de religiosas Teresas se celebra la fiesta de la tercera orden carmelitana: á las diez cantará la música la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará las glorias de la Purísima Madre del Carmelo, don José María Fortuñy Pro. y terciario; y á las seis de la tarde cantará la misma el trisagio de los serafines. —Acto continuo se continuará el septenario de la misma Santísima Virgen, segun costumbre.

En la parroquial de San Nicolas se celebra la fiesta del Santo Cristo, cantándose á las diez, la misa mayor por la Rda. Comunidad con esposicion del Santísimo y sermon que pronunciará el Pro. D. Miguel Meliá.

En el Hospital general á las nueve y media se cantará misa solemne, en sufragio de los cofrades difuntos de Ntra. Señora del Cármen.

En el oratorio del Temple á las siete y media y celebrándose el santo sacrificio de la misa, se practicará el ejercicio mensual de San José.

En el de Santa Fe al anochecer tendrá lugar la misma devocion,

En la parroquial de San Jaime á las cinco de la tarde se practicará el cuarto dia de novena del patriarca S. Cayetano, predicando el Pro. don Cayetano Ignacio Seguí.

En la de Santa Cruz á las cuatro y media de la misma tendrá lugar el segundo dia de novena de la Virgen del Buen Camino, con sermon, que dirá el Pro. D. Miguel Meliá.

En la Piedad á las cinco despues de rezada la corona de la Virgen, se practicará el ejercicio acostumbrado de las adoraciones del Santísimo.

En el oratorio de Ntra. Señora de los Desamparados á las cinco y media se hará la devocion mensual del amparo de María, segun costumbre.

En la parroquial de Santa Eulalia al anochecer se obsequiará á la Virgen del Confalon con el ejercicio de la Divina Maternidad con sermon, música y esposicion de S. D. M.

En las Miñonas á las seis y media tendrá lugar la devocion mensual de la Buena Muerte, con esposicion de S. D. M.—Acto continuo se practicará el tercer domingo de San Luis Gonzaga.

CORTE DE MARÍA.

Dia 21: se hace la visita á la Virgen del Amor Hermoso, iglesia de San Cayetano: privilegiada.

Mañana domingo tendrá lugar en el oratorio público de *Son Serra*, la fiesta que anualmente acostumbra á tributarse al glorioso San Antonio de Padua. Habrá oficio con música y sermon que pronunciará el presbítero D. Bartolomé Tolrá, beneficiado en la parroquial de Santa Cruz.

Revista de periódicos DE LA PROVINCIA.

Del *Boletín Oficial Eclesiástico* del Obispado de Mallorca del 15 del corriente tomamos lo que sigue:

Carta del Patriarca armenio católico de Cilicia á nuestro Esmo. é Ilmo. Prelado.

PATRIARCADO ARMENIO CATÓLICO DE CILICIA.

Venerable hermano Obispo de Mallorca.

Siento gran placer al escribiros hoy estas pocas líneas; ante todo para daros gracias porque habeis

tenido la bondad de enviarme últimamente otras mil Jimosnas de misas por conducto de mi amado hijo el señor Avadis sobrino del M. R. Obispo de Damasco. Os debemos, Venerable hermano, tanto yo como mis diocesanos y mis nuevas misiones profundo reconocimiento.

Otro objeto ademas me mueve á escribiros, dando por un momento tregua á mis muchas ocupaciones, para cumplir la promesa que os hice en mi última carta del 25 abril del año corriente, y es el de daros noticia mas detallada de la situacion de mis nuevas misiones. Por esto encontraréis adjunto un apunte algo minucioso de aquellas, con el cual espero poder satisfacer, al ménos en parte, la piadosa curiosidad que os anima de conocer en globo el estado presente de esta obra santa por la cual os interesais tan de veras. Espero, y aun estoy de ello seguro, que estas notas acrecentarán mas y mas el religioso celo que mostrais por la salvacion eterna de estas pobres almas rescatadas con el precio de la sangre de Dios hecho hombre; y sobre todo por la de aquellas que siglos hace se alejaron del redil de Jesucristo. Por esto, al concluir mi carta recurro á vuestra fraternidad; en vuestro alto carácter de Príncipe de la Iglesia, á fin de que esciteis la piedad de vuestros fieles para que alarguen su mano caritativa á esta Iglesia que en nuestros tiempos toma un incremento tan notable y que es tan digna de los consuelos de sus piadosos hijos.

Por lo que á mí toca, seguro con todos mis diocesanos de que así será, quedo rogando al cielo por el bien y prosperidad de vuestra grey, feliz porque le habeis cabido en suerte.

Dignaos, venerable hermano, aceptar la gratitud y reconocimiento sinceros de mi corazon.

Monte Libano. Zommar á 15 de junio de 1861.—Vuestro hermano en el episcopado—Gregorio Pedro VIII, Patriarca de Cilicia.

NOTICIA DE LAS NUEVAS MISIONES fundadas en el territorio de la silla patriarcal de Cilicia.

1.º Entre las nuevas misiones ocupa el primer lugar la de *Adana* porque es la mas antigua; en el año 1849 se empezaron las conversiones. En este pueblo hay cincuenta familias que abrazaron la fe católica el mismo año. A fuerza de improbas y penosas tareas he logrado edificar allí una iglesia con una pequeña casa para los misioneros y ademas dos escuelas, una para los niños, á la cual asisten en número de ochenta, bajo la direccion de maestros de escuela; y la otra para las niñas, á la cual asisten tambien ochenta, entre los cuales hay muchos cismáticos, bajo la direccion de hermanas de la caridad naturales del país. Dos celosos misioneros sacrificaron en esta mision su vida para recibir otra mejor en el otro mundo.

2.º En *Marache* se empezó la mision católica en 1857 y en poco tiempo hizo rápidos progresos, mas de lo que se podia esperar; porque el número de convertidos asciende ya á mil familias. Para esta mision de tan abundante cosecha hemos fundado un nuevo obispado en aquella misma ciudad, donde reside ahora Monseñor Pedro Abel. Ademas de otros gastos considerables hemos comprado una finca para edificar en ella una iglesia y otras dependencias indispensables. Entre tanto hemos fundado allí dos escuelas para la instruccion de niños y niñas cuyo cuidado está confiado á maestros de escuela y á las hermanas de la caridad naturales del país. Asisten á la escuela de niños un centenar de estos y es mayor el número de niñas que frecuentan la suya.

3.º En cuatro pueblos situados en las cercanías de esta ciudad de *Marache* se convirtieron al catolicismo trescientas familias en 1859. Allí nuestros misioneros faltos de iglesia y de escuelas celebran la santa misa en un paraje muy estrecho

y allí tambien hacen los ejercicios de piedad los niños.

4.º En *Aintab* desde 1858 hasta 1860 se han convertido treinta y cinco familias. Los católicos de aquella comarca quieren edificar una pequeña iglesia; pero les será imposible conseguirlo si no se les auxilia, porque son extremadamente pobres.

5.º En *Kilis* se han convertido ocho familias en diez años. Los católicos de este pueblo nada necesitan.

6.º En los tres pequeños pueblos que hay en el centro de *Antioche* y *Laodicée* abrazaron la fe católica sesenta familias en 1854. Hemos hecho construir allí una iglesia, dos cuartos para los misioneros y dos escuelas para niños y niñas. A la primera concurren cosa de veinte niños y á la otra unas treinta niñas. Uno de nuestros celosos misioneros de los nuevamente convertidos de *Adana* murió en esta mision despues de haber prestado en ella largos y penosos servicios.

7.º En *Malathia* hay cuatrocientas familias. (1859). Hacemos construir allí escuelas que no están todavía acabadas, y ademas habitaciones para los misioneros que tienen que enseñar á cien niños en un rincón de una pequeña casa que es toda su morada. El número de los convertidos va aumentando de una manera muy notable á pesar de las maquinaciones de los cismáticos, enemigos jurados de los católicos. En general se nota un grande movimiento de conversion en las cercanías de esta ciudad.

8.º En *Albistan* hay cuarenta familias. En esta mision no hemos empezado todavía construccion ninguna.

9.º En *Amasie*, ciudad de Capadocia, y sus cercanías se convirtieron el año pasado mas de noventa personas. Uno de los convertidos era judío. En esta mision hemos comprado una casa para abrigo de los misioneros y para instruir á los nuevamente convertidos.

10. En *Biregik* en el año 1856 se convirtieron veinte y cinco familias: esta mision no tiene aun iglesia, ni escuelas, ni una habitacion conveniente para los misioneros. Hemos comprado una finca para suplir estas faltas.

11. En *Daza* el mismo año se convirtieron veinte familias, las cuales no solo dejaron su respectiva profesion sino tambien sus hogares y vinieron á habitar cerca de *Mardin*, residencia de un obispo americano que cuida de ellas.

12. Mas de otras veinte familias se han convertido desde 1850 á 1860 en diferentes puntos de esta misma diócesi patriarcal, como en *Jerusalen*, etc.

Por todo lo que va sin firma, J. CONTESTÍ Y PONS.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA para mañana 21 de julio de 1861.

Cefe de dia el segundo comandante del regimiento infantería de Luchana. D. Ezequiel Pouver.

Parada, hospital y provisiones el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amores.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Orden público.—Circular.—Disponiéndose por Real orden de 19 de junio anterior que este Gobierno provea á los peones camineros, telegrafistas y demas empleados públicos que por razon de sus destinos están autorizados para uso de armas de un documento que identifique sus personas y acredite el número y calidad de las armas, cuyo uso les está permitido por las leyes y disposiciones vigentes, los citados funcionarios podrán promover sus instancias por conducto de los Gefes respectivos, los cuales informarán á este Gobierno sobre el particular expresando las señas personales de los interesados número y calidad de las armas que debe usar cada uno de ellos para en su vista expedir el documento correspondiente, á favor de los mismos que deberá ser impreso y sellado con el del Gobierno de

esta provincia, cuyos documentos no habrá necesidad de renovar anualmente, sino en casos de extravío ó inutilizacion ó cuando lo determine este Gobierno recogiendo siempre que el empleado cese por cualquier motivo en el ejercicio de su servicio. Palma 17 de julio de 1861. —El V. P. del C. P.—Miguel Amer.

Quien quisiera hacer postura á una casa sita en la falda del Castillo de Bellver y punto dicho *can Tomás*, sin número, que linda con casa de D. Jacinto Bestard, con la de D. José Ramis y con el camino que dirige á la carretera, cuya casa fué dada en prenda por D. Bartolomé Coll para con su valor hacer pago de lo que resulta en deber á D. Jorge Aguiló Cetra, y justipreciada con todas sus pertenencias en la cantidad de 2,300 libras moneda mallorquina, que de orden del señor Juez de este partido y distrito de la Catedral D. Gregorio Romea se saca á pública subasta por término de veinte dias, acuda á los estrados de este juzgado el dia doce de agosto próximo á las doce de la mañana hora señalada para su remate que se admitirá la que hiciere siendo arreglada á derecho.—V.º B.º—Romea. Por su mandado—Antonio Cañellas.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS, INGLÉS Y FRANCÉS.

El dia 24 del actual se abre una preparatoria para cuerpos especiales en la calle de San Nicolas, número 23, piso 3.º

VENTAS.—Se vende un carro en muy buen estado, con todo su aparejo, y ademas un caballo de mediana edad: todo á precios convencionales: darán razon en la calle de Morey, manzana 50, número 12, delante esta imprenta.

Espectáculos.

GRANDE REBAJA DE PRECIOS EN EL TEATRO MECÁNICO.

PARA HOY SÁBADO Y DEMAS DIAS Á LAS 8 1/2 DE LA NOCHE.

Las playas de Sorrento, cerca de Nápoles al salir el sol.

La expedicion del capitán Francklin en los mares del Polo.—Se presentarán en este cuadro la *pesca de la ballena* y la *caza de los osos blancos*.

Gran panorama móvil del Bósforo trágico y de los hechos de armas mas notables de la *guerra de Oriente*, pintados en un pedazo de tela del tamaño colosal de *siete mil palmas cuadrados*, por el célebre artista del Teatro Real de San Carlos en Nápoles, Sr. D. Pedro Venier.

BATALLA DE ALMA. Primer ataque de Sebastopol por mar y tierra. Campamento, trincheras y vivas.

BATALLA DE INKERMAN. Espantoso vendaval de 14 de noviembre de 1854. BATALLA DE TRAKTIR. Asalto de la torre de Malacoff y toma de Sebastopol.

Terminando con el gran cuadro final representando LA PAZ GENERAL. Famosos cuadros de astronomía, del sistema solar.

Precios de las localidades con entrada. PRIMERA CLASE. 6 rs. SEGUNDA. 4 TERCERA. 2

Á ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL MALLORQUIN.

Paris 19 de julio. Turin.—Victor Manuel contestando al general Fleury enviado de Napoleón ha dicho se consideraba dichoso con que su augusto aliado aprobase su política.

El general Edgardo Ney ha sido enviado á Berlin en comision extraordinaria.

Madrid 20 de julio. Tranquilidad completa en toda la Peninsula.

Anoche durmieron SS. MM. y AA. en Reinos.

Fué ejecutado ayer en Salar, Antonio Rosa, uno de los cabecillas de los sublevados de Loja.

3 por 100 consolidado 48,90.—Diferida 42,85.

Por todo lo que va sin firma, J. CONTESTÍ Y PONS.

SECCION DE ANUNCIOS.

BANCO DE ECONOMÍAS.

DEPÓSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS
Y FORMACION DE CAPITALES.

DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DEL DESENGAÑO, NÚMERO 27.

Sus Estatutos fueron sometidos al Gobierno de S. M. y registrados por la Escritura social en el Gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

JUNTA DE INSPECCION.

EXCMO. SR. MARQUES DE CASTELLANOS, SENADOR DEL REINO, PRESIDENTE.

Sr. D. Joaquin Huét y Allier, brigadier y propietario, Vice-Presidente.
Esco. Sr. D. Tomas Ligués y Bardají, Director de Política en el Ministerio de Estado.
Sr. D. Miguel Gimenez Espejo, Propietario y del Comercio.
Sr. D. José Antonio de Rute, Capitalista.
Sr. D. Luis Pliego Valdés, Propietario y Doctor en Jurisprudencia.

Esco. Sr. D. Fernando Corradi, Ministro plenipotenciario de S. M. y ex-Diputado á Cortes.
Sr. D. Eulogio García Paton, Propietario y ex-Diputado á Cortes.
Esco. Sr. D. José de Reina y de la Torre, Brigadier, Propietario y ex-Diputado á Cortes.
Sr. D. José de Córdoba y Ramos, Propietario, Secretario.

DIRECTOR GENERAL.—D. Diego Montaut y Dutriz, Abogado del Ilre. Colegio de Madrid.
ADMINISTRADOR GENERAL.—D. Cayetano Ruiz de Ahumada, del Comercio.
CAJERO CENTRAL.—D. Enrique Alonso Marban, Tesorero cesante de Provincia.

MEDIO MILLON DE RS. VN.
EN TÍTULOS DEL ESTADO,

DEPOSITADOS EN EL BANCO DE ESPAÑA, GARANTIZAN LA GESTION ADMINISTRATIVA.

En las liquidaciones de febrero, marzo y abril de 1861 se ha repartido á los señores impositores el

interes efectivo de uno por ciento mensual,

sobre el haber de cada sócio, incluyendo las utilidades anteriores.

El capital recibido en las Cajas de la Asociacion por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos hasta fin de marzo de 1861, suma	4,343,237 rs. 23 cénts.
Id. en abril siguiente	801,690 rs. 98 cénts.

Total en 30 de abril de 1861. 2,144,928 rs. 21 cénts.

La importancia del fondo de reserva ya existente, y el rápido incremento que se advierte en las operaciones, presupone sin exageracion un beneficio constante de 12 á 14 por 100 anual.
El representante en Palma es D. Gabriel Picornell, quien dará las mas amplias y satisfactorias explicaciones que se deseen.

TIENDA DEL OPTÍMETRO.

Calle San Nicolas, núm. 81.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un nuevo y variado surtido de anteojos de larga vista de los mejores que se han conocido hasta el dia con cristales acromáticos que alcanzan extraordinariamente sobre su verdadero volumen; anteojos á lo Napoleon de un tamaño muy reducido y de muy buenos resultados; ademas, anteojos y lentes de todas clases y precios; un variado surtido de guarniciones para anteojos y lentes de oro, plata, plata dorada, plaqué, aluminio, concha, nácar, y acero todo lo cual es del mas esquisito gusto y perfeccion. Ademas de lo referido hay una infinidad de cristales sueltos para anteojos y lentes de cristal de roca, y flinglas; para probar el buen resultado de dichos cristales se usará siempre el de roca, que nunca varía de grado, y esto es una prueba que fortifica y aclara la vista. Ademas de todo lo cual se hallarán tambien higrometros, barómetros, termómetros para baños, relojes despertadores, pesa-licores y ácidos grafómetros, pantómetros, brújulas para artes y oficios, estuches de matemática, cuadros para retratos de fotografia y otros muchos y varios artículos que no se ponen de manifiesto. Todos los mencionados géneros se espondrán á precios sumamente barato. Los artículos arriba espesados se reciben de las mas acreditadas fábricas de Paris, Londres y Alemania.
Se advierte que se arreglan toda clase de objetos relativos á óptica.

AL PÚBLICO.

Queda establecida en la Corte, una Agencia de negocios á cargo de D. Luciano de Solá y Perez, que ofrece muchas garantías de honradez y acierto. Debiendo advertir que sus mayores trabajos hasta el presente, han sido en las liquidaciones del Clero contra el Estado; clasificaciones de empleados, en la Junta de clases pasivas; y finalmente se hace cargo dicho Solá de dirigir toda clase de dispensas á Roma, en donde cuenta con un activo corresponsal. En la librería de esta imprenta, se darán mayores explicaciones á las personas que deseen servirse de dicho agente.

NOVEDADES

recientemente llegadas

Á LAS NINFAS PALMESANAS

Calle de *Bastaxos*, tienda contigua al horno den Frau.

RICO Y VARIADO surtido de peines para la cabeza, de plaqué, concha y acero de última novedad.
ADEREZOS, medio aderezos, alfileres de pecho y mantilla, aretes, gemelos, solitarios, cadenas etc. de plaqué y de luto.
ABANICOS, desde el insignificante precio de 12 cuartos á 8 duros uno.
SOMBRILLAS de seda y algodón, de 12 á 160 reales una.
CINTURONES, de 2 á 4 reales uno.
CUCHARONES, CUCHILLOS Y CUBIERTOS alpaca, de 7 á 14 reales uno.
Y una infinidad de otros artículos que seria prolijo enumerar, que se venderán á una fabulosa BARATURA.

DILIGENCIA-CORREO



DE MANACOR A PALMA Y VICE-VERSA.

La empresa de esta diligencia deseando proporcionar á sus numerosos parroquianos todas las comodidades posibles y señalar un precio módico á los asientos, ha adquirido un ómnibus nuevo tirado por cuatro caballos que ha empezado ya á recorrer dicha línea. Así pues, los precios de pasaje serán nueve sueldos en el interior y ocho en el imperial á contar desde el lunes 22 del corriente. La diligencia-correo saldrá todos los dias excepto los domingos, y se despacha en Palma en los bajos de la casa denominada *Pesada de Lluch*, calle de las monjas de Consolacion, vulgarmente llamadas *des canonge Garau*, y en Manacor en el sitio de parada de dicho carruaje.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

DE SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA.

Quedando aun en poder de los señores viuda de Humbert é hijo, inspectores y banqueros de la compañía varios recibos de la anualidad correspondiente al 30 de junio de este año, se avisa á los suscritores para que se sirvan acudir á satisfacer su importe antes del 31 julio actual.

El asombroso impulso que progresivamente van tomando las operaciones de la Compañía, prueban de una manera evidente el mérito de las condiciones especiales y ventajas que ofrecen sus Estatutos á los suscritores, sobre todas las demas compañías que existen en la Peninsula.

AVISO A LOS FUMADORES.

En el estanco situado en la calle de la Herrería alta, número 5, se espenden por mayor y por menor libritos de fumar de varias calidades, entre ellos los de regalís, y los tan acreditados, por no dañar al pecho, de la fábrica del Dr. D. Fabian Comas, vulgarmente conocidos con el nombre de *libritos de la Palma*.

LUIS PINTIAU.

Aparejador de gas,

ofrece á sus numerosos parroquianos un gran surtido de aparatos de gas, de todas clases, llegados últimamente de Paris. Ademas se espende gas portátil en su establecimiento.—Vive calle nueva del Cármen, núm. 6, tienda

ESCULTURAS DE SUIZA.

Mr. Jacques Bury participa á sus muchos favorecedores y al público en general que viendo la gran aceptación que han merecido las maravillosas esculturas de Suiza (sobre madera) ha recibido otra factura de mayor consideracion que á continuacion se espresan:

Mesas de lujo (tamaño natural).—Cajas para tabaco, de diferentes clases.—Id. para té, id. id.—Cigarreras, id. id.—Cómodas.—Tinteros con gran variedad de grupos.—Casas rústicas.—Cajas con grupos de pájaros.—Id. id. cuadrúpedos.—Chalets.—Crucifijos.—Calvarios.—Atriles.—Marcos para retratos.—Id. para espejos.—Cestos.—Id. cilindros.—Cofres para alhajas.—Benitiers (pilas para agua bendita).—Hueveros, etc., etc. etc.
Vive en la fonda de las Cuatro Naciones, habitacion núm. 2, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

LIBROS DE LANCE.

Véndense en esta librería por medio de su dependiente encargado Bartolomé Canals, quien enseñará el catálogo al que lo solicite.

AVISO A LOS VIAJANTES.

Un matrimonio sin hijos, desea dar posada en su casa de Valldemosa á las personas que transiten por dicho pueblo; suministrándoles comida y cama, á precios muy equitativos y convencionales. En *can Toni Rec*, de Valldemosa, y calle de las *Filoas*, darán razon.

ALQUILERES.

En la calle *des Degá*, manz.ª 58, núm. 33, hay una casa zaguan para alquilar, que reúne todas las comodidades apetecibles para un colegio, fábrica ó establecimiento, y ademas derecho de agua de fuente. La persona que quiera alquilarla podrá pasar á la misma casa y el encargado de la misma, Francisco Coll, la enseñará á quien guste verla.

LIBRERIA DE GUASP.

Se admiten suscripciones á

LAS NOVEDADES, DIARIO LIBERAL.

Director DON FRANCISCO DE PAULA MONTEMAR, ex-diputado á Cortes. Se publican cinco ediciones diarias; es el periódico de mayores dimensiones y el mas barato que en Madrid se publica.

El prospecto del segundo semestre de 1861 se halla de manifiesto en esta librería.

Se admiten igualmente suscripciones á los periódicos de Madrid que á continuacion se indican:

La Esperanza, periódico monárquico.—El Pensamiento Español, diario de la tarde.—El Contemporáneo, El Diario Español, La Regeneracion, La Verdad, La Gaceta de Madrid, El Constitucional, La España, El Reino, La Correspondencia de España, La Época, La Crónica de ambos mundos.